

COMENTARIOS - COMENTARIOS

PROYECTO DE LEY DE EDUCACION. — Una vez más han tenido lugar conversaciones entre representantes de la Iglesia y los partidos del Gobierno, durante las últimas semanas de abril. La reunión tuvo eco desusado en la prensa. Entendemos que ello no ha sido sólo por razones técnico-educativas. La malicia criolla ha adivinado maniobras electorales en favor del precandidato Prieto. Ciertamente es extraño que los políticos hayan mantenido en silencio las anteriores conversaciones, sostenidas en las oficinas públicas de la Presidencia del Congreso, mientras ahora se subraya su celebración. Según expresiones declaraciones del presidente de la AVEC, no se prevé sino un posible acuerdo de compromiso y de conciliación. De todas maneras, ni aun este acuerdo transaccional se puede dar como logrado.

LA PLANIFICACION FAMILIAR Y EL CONTROL DE LA NATALIDAD AVANZAN EN VENEZUELA. — El Gobierno yanqui públicamente ha revelado ante su Senado que Venezuela está entre los países que reciben financiamiento con este destino.

Fundaciones norteamericanas pagan empleados, enfermeras, propaganda, pastillas e instrumentos anticonceptivos.

Se condicionan los préstamos a la adopción de medidas destinadas a disminuir el crecimiento de la población.

Se abusa del engaño y la coacción para obtener la autorización de madres analfabetas o ignorantes a fin de que acepten medidas anticonceptivas y aun la esterilización.

El Ministerio de Fomento anuncia un Seminario para estudiar la conveniencia de aplicar en Venezuela la planificación familiar y el control de natalidad.

"Nos declaramos un pueblo vencido, titubeante cuando menos, que ante la imposibilidad de producir más caraoas piensa en reducir el número de quienes se las habrían de comer... Resultaría una confesión tácita de fracaso hecha por una nación que no es capaz, con la mayor riqueza petrolera del mundo, los yacimientos de hierro mayores y de calidad igual a los mejores del planeta, de alimentar en un millón de kilómetros cuadrados a ocho millones de habitantes." Así se rearguye con razón en "El Nacional".

Japón, con más de 100 millones de habitantes en la tercera parte de nuestro territorio, sin hierro, sin carbón, sin petróleo, se arrepiente de la planificación familiar que le impulsieron los yanquis victoriosos.

Los obispos católicos de Estados Unidos han delatado a su propio gobierno: "Los programas que restringen las nuevas vidas, sobre todo cuando están ligados al ofrecimiento de una ayuda

impacientemente esperada, por su naturaleza crean resentimientos en todos aquellos que no tienen más que la impresión de que se les quiera oprimir." (Declaración del 14-11-66.)

"Tratad de multiplicar el pan que baste para las mesas del género humano en vez de multiplicar un control de nacimientos artificiales, cosa que resultaría irracional, con el fin de disminuir el número de comensales en el banquete de la vida", clamó Paulo VI en las Naciones Unidas.

Ante lo que amenaza ser una catástrofe nacional se levantan voces aisladas en Venezuela. "El control de natalidad debería llamarse asesinato pre-natal", titulaba "Elite". "Morir antes de nacer", lo calificaba "El Nacional". Nada menos que el Dr. Enrique Tejera declaraba cáusticamente: "Si descubriera una píldora anticonceptiva, correría a esconderla. Lo que Venezuela necesita es preparar su gente y poblar un territorio que está vacío... No es suprimiendo gente como se elimina la miseria."

Dejando de lado, por el momento, valores morales supremos, aunque sólo fuera por nacionalismo, el Gobierno, la Iglesia y todo venezolano consciente deben tener valor para oponerse a un suicidio nacional. Es increíble que nuestra defensa la hagan los obispos yanquis. No pueden ser ellos los únicos que tengan valor para condenar la "presión directa e indirecta" de los funcionarios del Gobierno americano, a quienes los obispos católicos acusan sin rebozo del peor imperialismo al intentar prohijar el control de natalidad. Esas presiones dicen presentan "a nuestro país como una potencia extranjera que emplea sus posibilidades para inmiscuirse en la vida íntima de las gentes al alterar la conducta moral de las demás naciones".

¿Cómo se compaginan el Seminario de Planificación anunciado por Fomento y las estadísticas de Cordiplán que nos anuncian que el producto territorial bruto se cuadruplicó en los últimos 16 años? ¿Para qué hacer las fabulosas inversiones del delta del Orinoco con el objetivo de producir alimentos para varios millones si se planea impedir la llegada a esa cifra? Si estuviéramos en la "oposición" hablaríamos de un Gobierno contradictorio y sin rumbo. Creemos que en el Gobierno hay gente que piensa bien y piensa en Venezuela.

¿EL MONOLITO COMUNISTA? — La Vida Nacional de este número habla de la crisis comunista en Venezuela. No somos excepción: soplan vientos de fronda por otras naciones con síntomas graves de malestar interior.

El año 1946, la Prensa comunista de mayor renombre —Daily Worker, Star, L'Humanité, L'Unité— tiraban 1.200.000 ejemplares. Hoy se ha reducido a 300.000, o sea 75% de disminución.

En Italia han menudeado las expulsiones en

COMENTARIOS - COMENTARIOS

el partido por falta de libertad de discusión y de todo derecho en la minoría. "No es concebible, dentro del partido, una minoría perenne."

Consciente de su debilidad, para evitar un aislamiento buscan en Italia conexiones con otros partidos, el diálogo con los católicos y la apertura a los socialistas, cediendo en sus programas y tácticas.

Sicilia, baluarte comunista, deserta en las elecciones, dando un triunfo resonante a los demócratas.

En Roma, el año 1964, se obtuvieron:

P.D.C., 386.000, o sea el 28,3%

P. C., 368.000, o sea el 27 %

Diferencia a favor del P.D.C., 18.000.

El año 1966:

P.D.C., 433.785, o sea el 30,08%

P. C., 356.295, o sea el 25,3 %

Diferencia a favor del P.D.C., 77.000.

En 1956 el partido comunista italiano pasaba de dos millones. En octubre de 1966 sumaba un millón 575.000.

En la zona industrial del Norte de Italia su poder declina rápidamente.

En fábricas de más de 500 obreros, que suman 385.000, cuenta con 52.000 = 6,3%.

En fábricas con menos de 500 obreros tiene 29.000 = 12,4%.

De los inscritos en el partido sólo 300.000 = el 18% son menores de 30 años.

La edad media de los afiliados es de 45 años.

Grietas profundas van apareciendo en partidos comunistas de otras naciones.

El pleito Rusia vs. China. Indonesia, tras el fracasado complot comunista, lo ahoga en sangre. Egipto y Argel lo asfixian con su nacionalismo.

La inclinación hacia el sistema capitalista en algunas medidas de Rusia. Yugoslavia, Rumania, Hungría... quiebran el determinismo del dogma marxista y la sensación de seguridad. El sistema capitalista se ha mostrado más eficiente, en cierto sentido.

Con estructuras de justicia social más amplias y profundas, con una promoción humana más intensa, decaerá definitivamente el comunismo, que no es más que una enfermedad nacida en la injusticia y debilidad sociales.

PASTORAL JUVENIL.—El reciente Congreso de vocaciones sacerdotales en Caracas ha subrayado la importancia de una pastoral juvenil acomodada a los tiempos y a las circunstancias particulares que hacen de Venezuela un país de jóvenes de menos de 20 años.

Por otra parte es significativo el dato de que las vocaciones sacerdotales y religiosas proceden

en nuestro país más de los movimientos apostólicos juveniles que de las familias. Sólo de la Legión de María han entrado en un año, en noviciados y seminarios, más de 40 jóvenes. Vocaciones excelentes en su mayoría, más maduras y responsables y con una experiencia apostólica anterior que no puede menos de proyectarse en futuros sacerdotes y religiosas más cerca de un laicado apostólico y de las necesidades reales del país.

La Iglesia de Venezuela necesita urgentemente sacerdotes apostólicos y laicos maduros y responsables para evangelizar las enormes masas juveniles que, rotas las amarras que las ataban a un pasado histórico no demasiado halagüeño, buscan nuevos cauces en un materialismo marxista o en un cristianismo renovado y de ímpetu revolucionario.

A la consabida escasez de nuestro clero, a la falta de aclimatación de muchos sacerdotes y a la mala distribución de las fuerzas sacerdotales hay que añadir su casi total ausencia en el campo en que se desarrollan las actividades juveniles. Hay muy pocos sacerdotes, fuera del campo de la educación secundaria, trabajando con adolescentes y jóvenes.

Apenas se encuentran sacerdotes para orientar los grupos apostólicos juveniles. Y las religiosas aún no han adquirido conciencia de su importancia insustituible en este campo.

Es difícil el trabajo apostólico con nuestra juventud de hoy. Pero produce el ciento por uno. Y ellos son no sólo la Venezuela, sino también la Iglesia del mañana. Esperamos que la renovación de la pastoral juvenil, una de las conclusiones capitales del Congreso de vocaciones, se ponga pronto en marcha. Felicitamos también a ese puñado de sacerdotes de Catia, nuestra Caracas popular, quienes, por medio de grupos deportivos y educativos, "Jóvenes de Acción", están realizando un estupendo trabajo no sólo de pre-angelización, sino también de auténtica evangelización.

DICCIONARIO GENERAL DE LA LITERATURA VENEZOLANA.

—Un encuentro pleno de humanismo y de preocupación por la cultura patria unió a hombres diversos en la ciudad de Mérida bajo los auspicios de la Universidad de los Andes. Una Mesa Redonda que fue calificada por el director de la Academia Venezolana de la Lengua, P. Barnola, como de "pequeño milagro" ha logrado comprometer a todas las instituciones universitarias y culturales del país en la elaboración de una obra de gran aliento. Ciertamente este acontecimiento se prevé como el más importante del año en el ámbito literario venezolano; no sólo por sus proyecciones, sino, quizás aún más, por haber aglutinado en una empresa común a cuantos están comprometidos con el quehacer cultural de nuestro país.